



青少年育成大谷場東地区会 すこやか

令和5年
3月15日
第58号

大谷場東小学校 校長 船田 敦史



青少年育成大谷場東地区会の皆様には、日頃より本校の教育活動に御理解と御協力を賜り、心より感謝申し上げます。今年度は、本校の開校六〇周年に関連し、芸術鑑賞会を催してくださいり、ありがとうございました。参加した子どもたちにとつては楽しく、貴重な経験になつたことと 思います。また、授業や行事で使える貴重な物品を寄贈していただき、ありがとうございました。子どもたちの教育環境充実に向け、有効に活用させていただきます。

毎月第三金曜日に行われている夕方の地域巡回につきましても、防犯と子どもたちとの関係づくりの二つの観点から大変有効と感じております。巡回中に出会つた子どもたちと会話するのは、私にとつて楽しみの一つになつております。これ以外にも、一年生の下校の付き添い等でも大変お世話になつております。

コロナ禍により活動が制限される中で、各事業をなんとか実施できないかと行い方を工夫される皆様には、常に「地域の子どもたちのために」という、ぶれない思いを感じます。その姿はさながら、未来をつくる活動のように思われてなりません。今後も、地域の未来である子どもたちの健全育成のため、地域・家庭・学校が一丸となつてそれぞれの立場で関わつていければと思います。御支援御協力の程、よろしくお願ひいたします。



周年・記念芸術鑑賞会

青少年育成大谷場東地区会

青少年育成大谷場東地区会会长 会田耕吉

今年度の地区会（育成会）では、大谷場東小学校創立六十周年記念として劇団「影法師」の皆さんに中国影絵を上演していただきました。新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けてここ三年間、育成会の行事のほとんどが中止に追い込まれました。今回は子どもたちの元気な姿を見るために思い切った企画をすることにしました。

会場であるアリーナの人数制限の関係で、十一月十二日（土）と十九日（土）の二日にわたり開催しました。両日共に良い天気に恵まれてとても素晴らしい公演になりました。

一日目は四、五、六年生対象の演目で「西遊記」です。この日は先生方、保護者の皆さん、地域の方々にもご覧いただきました。

二日目は一、二、三年生対象で演目は「ゲゲゲの鬼太郎」です。中国影絵は普通の白黒の影絵ではなく、全編を通してカラー画面でとても綺麗です。バックに流れる音楽はダイナミックで、観ている子どもたちから歓声が上がりました。

また公演終了後、背景で使った擬音や人形の操作を子どもたちが体験するコーナーもありました。観客は舞台裏を通つて退場しました。その際、舞台袖の操作、背景の綺麗な絵の瞬時の場面転換、人形の美しい所作などを丁寧に説明していました。来年度はさらに充実した活動をしていきたいと考えています。保護者のみなさにもお手伝いいただけましたら幸いです。どうぞよろしくお願ひいたします。

劇団の方から
・生徒さんが選ばれて前に出て来た時は、「どうしよう!」という感じでしたが、実際に操作を体験されて出て来た時に表情が全く変わっていて、やつて貰つて本当に良かったと思いました。

「西遊記」感想

・中国の影絵は初めてだけど、色が付いていて面白かった。

・スクリーンから離れると影絵が消えるのが面白かった。

・人形が牛の皮で出来ていると聞いて驚いた。
・少し前に見た影絵のアニメは白黒だった
ので、色が付いていて驚いた。

体験した子どもの感想

・自由自在に動かすのが難しいが楽しかった。
・見た目より重さがあって、固定された棒を持ち替えるのは難しかった。

・人形を壊してはいけないと注意した。
・鶴の首の柔らかさや魚のひれの動きの滑らかさを出すのが大変だった。

・スクリーンとの距離のどちら方が難しい。
・鶴のくちばしの動かし方、飛んでいく所は苦労した。



大谷場東小学校開校60

十一月十二日（土）「西遊記」



十一月十九日（土）「ゲゲゲの鬼太郎」



影法師の皆様♪
ありがとうございました。
<http://kageboushi.com/>

「ゲゲゲの鬼太郎」感想
・妖怪が怖かった。

・ゲゲゲはお母さんが知つてた。

・ぬらりひょんが大きくなつて怖かった。

・色々なキャラクターが出て来て面白かった。

・牛の皮で人形が出来ていると聞いてびつ

- ・ぬらりひょんが大きくなつて怖かった。
- ・色々なキャラクターが出て来て面白かった。
- ・牛の皮で人形が出来ていると聞いてびつ
- ・くらした。

最後は全員参加の効果音で盛り上りました。
舞台裏特別公開では興味津々。普通では出来ない経験をしました。

効果音ワークショップに参加した子どもの感想
・楽しかつたです。
・難しくはなかつた。
・身近な物で色々な音が出せるので面白かつた。



■令和5年度活動予定

- 5月 総会（書面決議）
- 6月 南極もっと知り隊（10日）
- 7月 「通学路を知ろう」（29日）
夏休み巡回活動
- 8月 夏休み巡回活動
- 11月 競技会
- 12月 十二日まち巡回活動
- 3月 広報紙発行
- 通年 第3金曜日 17時 巡回活動

※ラジオ体操は今年以降取り止めにしました。



■お手伝い募集しています

育成会では、お子さんが小学校に通う間だけ、育成会の活動のお手伝いをしてくださる方を募集しています。11月に予定している「競技会」も、事前説明会などは行わず、当日の説明だけでご協力をいただけます。各行事前に育成会ホームページでご案内差し上げますのでどうぞよろしくお願いします。また、育成会の活動に関するご意見などもお寄せ下さい。

ホームページは <https://ohchikukai.net/>



■編集後記

大谷場東小学校・太陽の子の皆様！保護者の皆様！開校60周年おめでとうございます♪記念すべきこの年に、芸術鑑賞会を開催することができたのも、大谷場東小学校の先生方、保護者の方々、地域の方々のご協力があったからこそと感謝しております。

太陽の子のあふれる笑顔が、ますます校内にあふれますように♪ 今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。